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Les jeunes gens (filles et garçons) nés en octobre, novembre et dé-
cembre 2005 doivent se faire recenser le mois de leur naissance pour 
être convoqués à la journée défense et citoyenneté.
Cette démarche est obligatoire et ouvre des droits.

Bibliothèque
Jours et horaires d’ouverture au public :
Lundi : 15h00 - 17h00 
Mercredi : 16h - 18h30

Déchets
Collecte des ordures ménagères : tous les mercredis matin à partir de 5h
Collecte tri sélectif : une fois tous les 15 jours le lundi à partir de 5h.
Distribution des sacs jaunes : ils sont disponibles à la mairie toute l’année.

horaires de la mairie
La mairie est ouverte :
Le lundi de 14h00 à 18h00
Le mercredi de 14h00 à 18h00
Le vendredi de 9h00 à 12h00

Le Maire assure une permanence le samedi matin de 8h30 à 10h00.

Inscription sur la liste éléctorale
Les personnes récemment arrivées dans la commune, ou celles qui ne 
l’auraient pas encore fait, peuvent venir s’inscrire sur les listes électorales. 
L’inscription sur la liste électorale de Haimps entrainera automatiquement 
votre radiation de la liste où vous êtes actuellement inscrit.

Photos 
Nous vous rappelons que vous êtes invités à nous proposer des photos pour 
la page de garde du journal communal. Les photos non retenues figure-
ront quand même dans notre journal au fil des pages. 
La photo de ce numéro est proposée par Damien Gaborit.

MAIRIE

Mairie de Haimps 
1 Place du 11 novembre 1918 17160 Haimps 
Tél. : 05 46 58 57 88 • Fax : 05 46 58 24 25
Courriel : mairie@haimps.fr • www.haimps.fr

Directeur de la publication : Thierry Goujeaud, Maire / 
Réalisation : Commission communication / Impression : SEDI Equipement 
Tirage : 210 exemplaires / Dépôt légal : 4ème trimestre 2021
Ont participé à ce numéro : Odile Fouchet, Géraldine Marchal,  
Jennifer Gabeaud, Sylvia Benoist, Carole Toulotte, Philippe Barbeau
Photo de couverture : Damien Gaborit
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Mesdames, Messieurs, Chers amis,

80, voilà le chiffre qui nous a obsédés tout l’été. La sauvegarde de notre école dépend 
de ce chiffre. Nous savons que si nous passons en dessous de ce nombre d’élèves, une 
classe sera en danger et, si une classe ferme… Au dernier conseil d’école, en juin, nous 
en étions à 79 élèves espérés.

Heureusement, l’été a vu arriver quelques familles à Haimps et à Sonnac et nous tenons 
à les remercier tout particulièrement pour leur confiance en ayant choisi d’inscrire leurs 
enfants dans notre RPI. Finalement, le 2 septembre nous étions heureux de compter  
39 enfants à l’école de Sonnac et 42 enfants à l’école de Haimps. Ce qui nous fait un 
total de 81 élèves (dont 2 Toute petite section).

Maintenant que nous sommes momentanément soulagés du côté des effectifs, il fallait 
bien que l’Etat trouve autre chose pour nous causer des soucis. 

La loi pour une alimentation saine, durable et accessible à tous (EGalim) du 30 octobre 
2018 a fixé de nouvelles obligations pour la restauration scolaire. Avec une échéance 
qui approche à grands pas : celle du 1er janvier 2022. Au 1er janvier il faut donc que nous 
prévoyons 50% en valeur d’achat hors taxe de produits labélisés ou certifiés, dont 20% 
de bio. Au 1er janvier 2023, généralisation de l’option végétarienne hebdomadaire et au 
1er janvier 2025, interdiction des contenants alimentaires en plastique.

Si les objectifs du mieux manger sont partagés, la diversité des réalités locales peut faire 
craindre quelques difficultés de mise en œuvre des nouvelles dispositions légales et 
entraîner une augmentation importante du prix des repas. Il va donc falloir étudier très 
finement cette nouvelle donnée afin de ne pas augmenter la charge financière de la 
commune et des parents.

Bonne rentrée à tous. 

INFOS PRATIQUES   
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Résultat 
des élections

4

Nous remercions les bénévoles qui ont accepté de tenir les bureaux de vote : Pascal Richard, Pascal 
Bijou, Michel Mathias, Jacques Sauton, Paul Boissinot, Bruno Roby, Jean-Paul Monger, Nicole Monger, 
Sophie Roby, Nathalie Egreteau, Corinne Sauton, André Fouchet, Roseline Deraze, Alexandra Roby, 
Jean-Yves Porcheron, Léa Arnaudeau, Gilles Lacour.

 
Inscrits 363 %

Votants 144 39,67 %

Blancs 6

Nuls 3

Exprimés 135

 
Inscrits 363 %

Votants 149 41,05 %

Blancs 8

Nuls 5

Exprimés 136 37,47 %

 
Parti NOMS Voix %

RN MINEREAU-ORSKI 23 17,04%

Les Verts CRAWFORD-BREUIL DE 35 25,93%

LR CHEDOUTEAU-IMBERT 77 57,04%

 
Parti NOMS Voix

RN MINEREAU-ORSKI 25

LR CHEDOUTEAU-IMBERT 111

 
Inscrits 363 %

Votants 144 39,67 %

Blancs 9

Nuls 3

Exprimés 131

 
Parti NOMS Voix

RN DIAZ Edwige 30

PS ROUSSET Alain 60

Les Verts THIERRY Nicolas 22

LR FLORIAN Nicolas 13

LREM DARRIEUSSECQ Geneviève 7

 
Parti NOMS Voix %

RN DIAZ Edwige 27 20,61%

PS ROUSSET Alain 46 35,11%

LO PERCHET Guillaume 4 3,05%

LFI GUETTE Clémence 3 2,29%

Les Verts THIERRY Nicolas 16 12,21%

PUYJALON Eddie 11 8,40%

LR FLORIAN Nicolas 14 10,69%

LREM DARRIEUSSECQ Genev 10 7,63%

 
Inscrits 363 %

Votants 149 41,05 %

Blancs 7

Nuls 10

Exprimés 132
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Les 20 et 27 juin ont eu lieu les élections 
départementales et régionales.
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Les entrées de village sont enfin 
posées !
Pourtant fabriquées depuis plus 
d’un an, elles attendaient d’être 
peintes. Mais, l’année Covid a 
tout retardé !
Ce projet avait été imaginé par 
la Commission Environnement il 
y a deux ans et c’est André Fou-
chet qui a conçu les panneaux, 
les a fabriqués, peints et posés.

Entrées  
de village

Route de la Gare

Antenne orange… 
Suite

D’après les premiers calendriers fixés par Orange, l’antenne devait être 
en service en mai 2021. 

Réunion de chantier  
Comme annoncé dans le dernier « Echos du pays », les travaux avaient 
été prévus lors d’une réunion pour la fin août. 
Les travaux ont finalement commencé avant même que l’école ne soit 
terminée avec la création de la dalle béton et le passage de gaines 
électriques afin d’alimenter l’antenne dans la rue de la Gare. Cette 
partie n’est pas encore achevée. 
Cependant l’antenne sera en service pour le mois d’octobre 2021. Si 
son rattachement électrique n’est pas terminé, un groupe sera installé 
au pied de l’antenne afin que les abonnés Orange Mobile trouvent un 
meilleur réseau.

Elévation de l’antenne
Le pylône a été mis à la verticale le mercredi 28 juillet 2021 dès 8h30. 
Les techniciens étaient au nombre de 3 : un dans une grue dont le mât 
pouvait monter jusqu’à 50 mètres de haut, et deux autres au sol afin de 
guider leur collègue et de fixer l’antenne sur la dalle béton.
Il aura fallu environ 2h de travail au total. 

Jennifer GABEAUD

Après de longs mois de retard, puis un mois d’avance sur 
les derniers plannings prévus, les travaux ont commencé 
et l’antenne est installée.

Route des Touches

La fixation de l’antenne

 
Parti NOMS Voix

RN DIAZ Edwige 30

PS ROUSSET Alain 60

Les Verts THIERRY Nicolas 22

LR FLORIAN Nicolas 13

LREM DARRIEUSSECQ Geneviève 7
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Manifestation du 14 juillet

Ce matin-là, la météo n’était pas 
au top : un ciel gris et une tempé-
rature un peu fraîche !
Cela n’a pas découragé les 
participants aux balades propo-
sées, l’une à vélo, l’autre à pied. 
Les marcheurs (une soixantaine) 
étaient invités à découvrir une 
grande partie des puits du village, 
certains communaux, certains 

Même si l’ambiance n’était pas partout à la fête, Haimps a vécu une journée 
entre découvertes patrimoniales, sport, plaisirs de la table et jeux

privés et quelques-uns, mitoyens. 
Ce parcours était conçu comme 
un jeu de piste pendant lequel il 
fallait trouver des proverbes fran-
çais dans des messages cryptés 
déposés sur certains puits. 

Quant aux 22 cyclistes, ils ont pro-
fité d’un circuit bucolique passant 
par Massac, l’étang de la Node, 

Gourvillette puis les routes de 
crête et le bois Gilet, itinéraire mis 
au point par Monsieur le maire en 
personne, au total une quinzaine 
de kilomètres.

Au retour, tout le monde s’est re-
trouvé derrière la salle des fêtes 
où le lieu avait été décoré et les 
tables dressées.  

Tous à table !

Notre accordéoniste
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ACTUS
Avant l’apéritif, Monsieur le maire 
avait préparé une petite sur-
prise pour remercier toutes les 
personnes ayant participé à la 
confection de masques pendant 
le premier confinement de 2020. 
Une plante a été remise à toutes 
celles qui étaient présentes.

Comme à l’accoutumée, cha-
cun a pris place en compagnie 
de ses commensaux préférés (fa-
mille, amis, voisins) et les membres 
du Conseil, dûment masqués, ont 
servi l’apéritif à chaque table.
Cette année, la Municipalité avait 
décidé de promouvoir les produits 
vendus le vendredi sur notre petit 
marché haimpsois et avait agré-
menté l’apéritif offert aux partici-
pants : saucisson sec de Maxime, 
crackers de Mika et bouchons de 
chèvre d’Ophélie.

Un barbecue avait été allumé 
pour les adeptes de grillades et, 
comme l’apéritif, le vin était offert 
par la Municipalité.
Le temps, incertain le matin, 
s’est plutôt amélioré l’après-midi 
et nous a permis de prolonger 
agréablement la journée. Un 
petit air d’accordéon joué par la 
musicienne anglaise, qui se joint 
à nous chaque année, des jeux 
pour les enfants et une sono ins-
tallée par Frédéric ont complété 
l’ambiance festive de ce 14 juillet. 

Nos fabricantes de masques récompensées

Les cyclistes en pause à la Node
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Un lendemain de fête difficile
Le 15 juillet, à 11h37 précisément, un camionneur têtu force 
le passage dans une rue trop étroite.

ACTUS

Nous sommes à la période de la 
récolte des céréales, et de tous 
leurs convois de camions. 

Malgré l’époque 
de la technologie et des GPS 
Ce 15 juillet, le conducteur d’un 
camion d’une entreprise de trans-
port de Saint Pierre du Mont dans 
les Landes, suit avec confiance 
son GPS. 

Récit
Venant d’Angoulême et devant 
se rendre à Beauvais sur Matha, 
le chauffeur tourne à droite en 
direction de notre commune. 
Il entre dans le village, se re-
trouve dans la rue du moulin à 
Fresneau, prend sur la gauche à 
la patte d’oie, et là commence le 
calvaire…
Il se retrouve au niveau des lo-
gements sociaux. Deux options 
s’offrent à lui, soit la rue de la forge 
soit la ruelle à gauche remontant 
au parking de l’ancienne bou-
langerie. 
Il prend cette dernière option 
dans un premier temps. Il essaie 

mais ça ne va pas. Il recule, 
manœuvre, recule encore et 
là… touche un premier mur de 
clôture. Et puis il s’engage dans 
la rue de la forge. Je rappelle 
que ce camion est un semi-re-
morque… 

Ça passe ou ça casse !!
Il aura fait les deux : après ce pre-
mier mur en moellons descendu, 
il a emmené sur son passage un 
bout de façade d’une maison 
d’habitation, poussé un muret et 
son pilier et plié le portillon d’une 
troisième propriété. Quant au 

lampadaire, à côté de la place 
de Fresneau, lui, est passé des-
sous !

Un peu d’administratif
La pause déjeuner se sera trans-
formée en une farandole de 
constats, au nombre de quatre, 
et le trottoir, devant l’ancien bar, 
en une banquette peu confor-
table. Les experts des compa-
gnies d’assurance passent les uns 
après les autres, afin de constater 
les travaux à effectuer pour tout 
remettre en état. 

Jennifer GABEAUD

Pour la commune, le montant  
du sinistre s’élève à 2 253,41 €TTC 
pris en charge par l’assurance.

Le candélabre est resté bloqué sous le camion
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La poste 
change 
de visage

Fabrice Hillairet a commencé les rem-
placements sur Haimps en janvier 1999. 
Quelques années plus tard (il y a une 
quinzaine d’années), il est devenu titu-
laire de cette tournée.
Mais voilà, la restructuration de la Poste 
a entraîné des modifications voire même 
des suppressions de tournées et Fabrice 
a dû se résoudre à nous quitter. Il sera 
maintenant en charge de la distribution 
des colis sur Matha. 
Ce n’est pas sans une certaine émo-
tion que Fabrice nous a dit au revoir le 
lundi 30 août. Il avait su tisser des liens de 
confiance et d’amitié avec beaucoup 
d’entre nous. Ce passionné d’histoire 
locale, qui a passé beaucoup de temps 
aux archives départementales pour ses 
recherches, nous laissera le souvenir d’un 
facteur serviable et toujours de bons 
conseils.

Fabrice est remplacé par Marie-Christine 
qui est chargée de la tournée Gourvil-
lette, Cressé, Bazauges, Massac et enfin 
Haimps. Notre courrier sera distribué du 
lundi au vendredi, aux environs de 15h30

Non au nouveau 
potentiel éolien
Le Ministère des Armées vient 
d’actualiser la règlementation 
concernant l’implantation d’éo-
liennes à proximité de certains 
radars. Il se trouve que cette nou-
velle méthodologie fait naître de 
nouveaux potentiels sur le territoire 
métropolitain et que, parmi eux, 
notre commune est concernée 
par un potentiel intéressant.
Depuis environ un mois, nous rece-
vons régulièrement des entreprises 
qui viennent sonder le terrain. Cer-
tains propriétaires et exploitants 
agricoles ont été contactés direc-

tement par « EDF renouvelables ».
Il n’est pas question que le 
Conseil municipal émette un 
avis favorable pour l’étude d’un 
autre parc éolien !
Concernant le parc de la Ferme 
Eolienne du Briou, Energie Team 
a décidé de ne pas attendre le 
résultat du recours déposé contre 
le projet et les travaux ont été en-
clenchés à partir du mois de sep-
tembre. Il s’agit de faire l’étude 
géologique des sols, l’étude du 
raccordement et la construction 
des aménagements provisoires.

ACTUS

Une nouvelle réglementation rend notre secteur particuliè-
rement concerné par l’implantation d’éoliennes.

Le dernier jour de Fabrice

Après 22 ans passés au service  
des Haimpsoises et des Haimpsois, 
Fabrice n’est plus notre facteur.

Recensement 
de la population

Dans le contexte épidémique de Covid-19, l’insee avait décidé au 
mois de novembre 2020 de reporter, à titre exceptionnel, l’enquête 
annuelle de recensement 2021 à 2022.
Par conséquent, cette dernière aura lieu sur notre commune du 20 
janvier au 19 février 2022. Le recensement est obligatoire.
Un agent recenseur va être recruté. Si vous êtes intéressé(e), vous 
pouvez apporter votre CV à la mairie.

Face à la situation sanitaire inédite, l’enquête de recense-
ment prévue en 2021 a été reportée.
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Qu’est-ce que la flavescence 
dorée ?
La flavescence dorée est une 
maladie à phytoplasme (bacté-
rie sans paroi) transmise par un 
insecte vecteur, la Cicadelle de 
la Flavescence Dorée (CFD). Une 
Zone Délimitée (ZD) contre cet 
insecte a été mise en place sur 
l’ensemble des communes du 
bassin viticole. Le nombre de trai-
tements à réaliser est déterminé 
dans chaque commune selon le 
risque évalué (https://flavescen-
cecharentes.com/).

Que peut-on faire pour lutter 
contre elle ?
Aucun traitement n’existe à 
l’heure actuelle contre le phyto-
plasme de la flavescence dorée. 
Ainsi la lutte s’organise autour 
de trois piliers. La prospection et 

l’arrachage des pieds contami-
nés sont les deux premiers piliers 
permettant de supprimer le phy-
toplasme. Le troisième pilier de la 
lutte ce sont les traitements insec-
ticides car ils ciblent l’insecte vec-
teur uniquement.

Pourquoi des prospections 
collectives ?
Les missions d’animation et de 
communication dans le cadre 
de la lutte contre la flavescence 
dorée sont gérées par un Groupe 
de Travail Régional Flavescence 
Dorée sous l’égide de la fédéra-
tion des interprofessions du bas-
sin viticole Charentes Cognac.
Dans tout le vignoble du bassin 
Charentes-Cognac, les viticul-
teurs réalisent des prospections 
individuelles dans leurs parcelles 
viticoles à l’aide de fiches de pros-
pection. Un retour de prospection 
supérieur à 85% assure une pros-
pection soutenue et régulière. 
Des prospections collectives 
sont organisées par la Chambre 
d’agriculture et sont réalisées par 
des groupes de viticulteurs enca-

Flavescence dorée
Les 1er et 9 septembre ont eu lieu deux demi-journées de prospection collective organisées 
en collaboration avec la chambre d’agriculture.

Surface Viticole en 2019 :
396,67 ha

Surface viticole en 2021 :
470,15 ha

Soit une augmentation 
de 73ha en deux ans.

drés par des animateurs formés à 
l’observation de la cicadelle. Tous 
les ceps marqués, après validation 
par la FREDON, sont prélevés pour 
analyse. Si celle-ci est positive au 
phytoplasme de la flavescence 
dorée ou du bois noir, les ceps 
doivent être arrachés avant le 31 
Mars. Ces prospections collectives 
sont l’occasion non seulement de 
faire un rappel sur les symptômes, 
sur la biologie du phytoplasme et 
de la cicadelle mais aussi d’avoir 
un technicien sur le terrain au 
côté des viticulteurs.

Quel est la situation
du vignoble Haimpsois ?
Haimps est entrée dans la Zone 
Délimitée (anciennement Péri-
mètre de Lutte Obligatoire) en 
2010 avec trois traitements insec-
ticides. Il y a eu une première 
contamination en 2012 puis une 
deuxième en 2014. Depuis, au-
cun pied n’a été trouvé sur la 
commune, seulement des pieds 
de bois noir. Le taux de retour 
de prospection par le renvoi des 
fiches de prospection augmente 
chaque année, car en 2016 il était 
de 60% alors qu’en 2020, 89% 
avaient été prospectés collecti-
vement. C’est une très belle évo-
lution et si la commune continue 
à avoir un taux de retour de pros-
pection à plus de 85% pendant 
deux ans, la commune pourra 
sortir des traitements insecticides.

Entretien avec 
Mélissa GECCHELE,
conseillère spécialisée 
viticulture 
et environnement.
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Organisé par l’association des 
Maires de la Charente-Maritime, 
ce salon destiné aux élus locaux 
et agents territoriaux nous permet 
de rencontrer les nombreuses en-
treprises, administrations et orga-
nismes publics qui y participent.

Avant l’inauguration officielle du 
salon se tient l’assemblée géné-
rale de l’Association des Maires et 
des Présidents d’EPCI de la Cha-
rente-Maritime. Cette association 
départementale regroupe 463 
communes, 13 EPCI et 1 Pays. 
Elle propose une assistance juri-
dique auprès des collectivités 
adhérentes et met en place un 
programme de formation des 

élus. Au cours de cette AG, ont 
été votés les bilans, administratif 
et financier de l’année 2020.

Une fois cette réunion terminée, 
les exposants, au nombre de 68, 
répartis dans des stands, n’atten-
daient plus que notre passage 
pour répondre à nos questions.

C’est ainsi que nous avons pu 
rencontrer :
• Le SDEER (syndicat d’électrifi-
cation) pour évoquer l’enfouisse-
ment des réseaux et demander 
la date du début des travaux, 
• Eau17 à propos de notre dos-
sier concernant l’assainissement 
collectif,
• SDV17 (Syndicat de la Voirie) 
pour connaître le coût des pan-
neaux d’entrée de village,
• Les services du département pour 
avoir les dates des commissions au 
cours desquelles nos demandes de 
subventions seraient traitées.

Nous avons également salué les 
partenaires avec lesquels nous 

travaillons comme le Centre de 
gestion 17, Groupama, Enedis, etc.

Des points info sont également 
programmés. Ce sont de courtes 
interventions techniques et régle-
mentaires qui permettent d’abor-
der des sujets d’actualité. Nous 
avons assisté à celui de la RESE 
consacré au thème : « Schéma 
communal de défense exté-
rieure contre l’incendie - les solu-
tions techniques ». 
A la fin de l’intervention nous 
avons pu aller nous renseigner 
et approfondir la question sur le 
stand de la RESE.

Ce 9ème Carrefour des Com-
munes nous a donc permis, une 
fois encore, d’apprendre beau-
coup de choses, de prendre 
des contacts utiles auprès de 
professionnels compétents et qui 
connaissent nos territoires, tout 
cela sous le signe de la rencontre 
et de la convivialité.

Jennifer GABEAUD et Thierry Goujeaud

Michel Doublet, président d’AMF17

Carrefour des Communes 2021
Le salon des collectivités locales de la Charente-Maritime s’est tenu à Saintes les 2 et 3 septembre.

Visite du stand Groupama

La présidente du département
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PATA 
Travaux réalisés par le Syndicat de la voirie.
Surface : 10 550 m²
Coût : 16 837,80 € TTC

Rue du Moulin, chemin du Bois Gillet, route de Matha à Gour-
villette, chemin de Cressé, rue du Grand Pont, entre les deux 
ponts, rue du Palmier, Chemin de Massac, rue du Puits, rue 
du Petit Echo, route de la Gataudière, chemin de Cousinot, 
chemin de la Nougerée, chemin des Froux, chemin de Fond 
Chapelier, chemin des Grands Prés, chemin des Rentes

Les investissements réalisés
Suite au vote du budget un certain nombre de travaux et d’achats ont été réalisés et d’autres 
sont en cours.

La pose des volets à l’école
Travaux réalisés par l’entreprise FIRMIN EURL
Coût : 3 141,02 € TTC

Elagage de haies et brise-vent
Travaux réalisés par l’entreprise 
SARL MIJON de Rouillac.
38 heures à 84 €
Coût : 3 192,00 € TTC

Achat d’un 
broyeur à axe 
horizontal TSL 261 
+ kit 540 (2 poulies) 
+ kit de signalisation
Acquisition faite auprès d’AGRAM-MONTBRON
Coût : 6 807,60 € TTC

Achat d’un logiciel bibliothèque
Logiciel OXALYS + maintenance + formation + scanette 
+ étiquettes codes-barres
Coût : 931,20 € TTC 

L’aire de jeux du Parvet
Tous les jeux commandés ont été livrés ainsi que le por-
tail de clôture. Il faudra maintenant fixer des dates pour 
que l’aménagement soit réalisé.
Coût : 10 980,07 € TTC
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Les conséquences 
des contraintes 
sanitaires

La crise sanitaire n’est pas finie et 
pour nous, cela génère des aléas 
pour l’occupation de la salle des 
fêtes.

Les contraintes sanitaires ont des réper-
cussions sur l’occupation de notre salle 
des fêtes. En effet, la mise en œuvre des 
prescriptions nécessite des aménage-
ments spécifiques, en particulier au ni-
veau de la restauration scolaire. 
La rentrée des classes s’est faite en appli-
cation du niveau 2 qui prévoit un main-
tien du protocole sanitaire avec une 
limitation du brassage par niveau obliga-
toire. Qu’est-ce que cela veut dire ? Dans 
la mesure du possible, les mêmes élèves 
déjeunent tous les jours à la même table 
et il est recommandé de respecter une 
distanciation entre chaque classe (au 
moins deux mètres). Les entrées et sor-
ties doivent être dissociées, les tables et 
chaises doivent être désinfectées après 
chaque service.

Le réfectoire se tient donc dans la grande 
salle de la salle des fêtes.

D’autre part, en cas de location de la 
salle, le pass sanitaire est obligatoire et 
son contrôle est placé sous la responsa-
bilité du loueur.

Par conséquent, et jusqu’à nouvel ordre, 
la salle des fêtes ne sera pas louée.

Réfection de chemins
Chemin de L’Omeron : 2140 m2 - Entreprise Martin
Coût :1 284,00 € TTC

Chemin de Chevrole : 3600 m2 - Entreprise Martin
Coût : 8 582,40 € TTC

Chemin de la Fontaine : 1000 m2 - Entreprise Martin 
Coût : 3 120,00 € TTC

Pour le chemin de L’Omeron, nous n’avons payé que le 
dérasement d’accotements et l’évacuation. Le fraisage du 
chemin sur la largeur, la remise en place des matériaux à la 
niveleuse et le compactage ont été offerts à la commune 
pour démonstration.

Impasses
Impasse (1) rue du Bourg : 300 m² - Entreprise EURL JP-TP 
Coût : 1 980,00 € TTC

Impasse (2) rue du Bourg : 300 m² - Entreprise EURL JP-TP   
Coût : 1 980,00 € TTC

Impasse du Renard : 200 m² - Entreprise EURL JP-TP 
Coût : 1 320,00 € TTC
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Leur présence qui fait 
du bien à nos papilles ! 
Seule présente TOUTES LES SE-
MAINES, la boucherie charcute-
rie « Les 2 M »

Viennent le rejoindre TOUS LES 2 
VENDREDIS 
• La fromagère « La bulle  
    de chèvre » 
• La vente en vrac « Mika Vrak »
• La vente de yaourt  
    « Ana & Robie »
• La vente de légumes  
    « au grand jardin »
• La vente de courge et    
    pommes de terre « la ferme  
    de Suchet » (seulement l’hiver) 

Consommons mieux, 
consommons local. 
Depuis le 8 mars 2019 un marché 
a été créé sur la commune. Il a 
lieu tous les vendredis matin de 
10h à 12h sur le parking de la 
salle des fêtes. 
Au fur et à mesure des mois qui 
passent nous avons réussi à re-
cruter des producteurs locaux de 
plus en plus nombreux. 

Notre marché 
de producteurs locaux

Mais aussi pour nous faire plaisir
Une couturière est présente en 
même temps TOUTES LES DEUX 
SEMAINES et vous propose des 
articles pour enfants et zéro dé-
chet.

Même nos amis à 4 pattes 
sont gâtés
Une toiletteuse vient sur notre 
marché afin de rendre toute leur 
beauté à vos compagnons. Elle 
est présente une fois par mois.  

Jennifer GABEAUD

Le 15 octobre, 
tous

 les commerçants 
seront présents 

dès 10h

Echos du pays • n° 172 • octobre 202114

N
ou

ve
a

u Depuis le 17 septembre, 
toutes les deux semaines 
présence de GRAVURE VERRE 16 
(gravure réalisée à la main 
sur tout support en verre)
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Pour l’année 2022 le bureau de vote retrouvera son site initial, à savoir la mairie.

Cérémonie du 11 novembre

La cérémonie commémorative de la fin de 

la première guerre mondiale aura lieu 

le jeudi 11 novembre 2021 à 11h30 

au monument aux morts.

Les assistantes  
maternelles de Haimps
BALLET Sabrina – Rue des Ecoles – Haimps
BAPTISTE Marie-Ange – Rue des Ecoles – Haimps
BOUTHIER Isabelle – Allée de la Garenne - Haimps

Nous souhaitons 

la bienvenue 
aux nouveaux 
arrivants :

•Pascal et Sylvie Lehman, 

chemin des Lichères

• Sylvain Counil et Manon 

Bertrand, 
chemin des Grands Prés,

• Stéphane Bouffet, Coralie 

Vincent et leurs fils Thomas et Elie, 

rue de la Pompe,

• Ophélie Veillard et son fils 

Yazid, Anne Giraud, et ses filles 

Océane et Clara

chemin des Grands Prés,

• Mr Dimitri Boudaud et Céline 

Verdon et leurs fils Timaële et 

Tiago, rue des Ecoles, 

• Lauren Fargues, 

rue du Petit Echo.

Attention à vous
En ce moment des fraudeurs appellent les personnes vulné-
rables en se faisant passer pour les impôts. Ils vont vous dire que 
vous avez été contrôlé et que vous allez avoir un redressement 
de 100 000 €. Votre compte allant être bloqué, ils vous proposent 
d’ouvrir un nouveau compte le temps que les impôts règlent le 
problème.
Bien sûr, RIEN de cela n’est vrai, il s’agit d’une ARNAQUE pour tenter 
de vous voler de grosses sommes. 

NE DONNEZ PAS D’INFORMATIONS PAR TELEPHONE.
Protégez-vous.

Nouvelle  
sous-préfète
Mme Anne WINKOPP-TOCH, 
première conseillère du corps 
des tribunaux administratifs 
et des cours administratives 
d’appel, rapporteure publique 
au tribunal administratif de 
Versailles, a été nommée sous-
préfète de Saint-Jean d’Angély. 
Elle a pris ses fonctions 
le 6 septembre 2021.

Naissance
Nous adressons nos félicitations 
aux heureux parents 
et sommes heureux d’accueillir :

Julia MERLET
Abel PILET-RAVET
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Un court-métrage se tourne 
dans notre village.
Hollywood ?  Bon, d’accord ! 
C’est un peu prétentieux. Mais, 
quand même, ici, dans notre vil-
lage, un film s’est tourné au mois 
de juillet. 
Un concours de circonstances et 
une suite de hasards ont abouti, 
en juillet 2021, au tournage d’un 
court-métrage à Haimps. La 
productrice et auteur, Marion 
Hof von Loewenstern, lors d’une 
visite chez une amie résidant 
à Haimps, est conquise par le 
charme de notre village, ses 
vieux murs, le logis de Fresneau, 
notre patrimoine architectural, 
principalement les alentours de 
l’église. Elle décide aussitôt de 
tirer parti de ce décor authen-
tique et y dérouler le scénario 
de « Troubadours célestes ».

Un repérage en mai
La réalisatrice, Hervine De Boodt, 
son assistante et leur équipe 
technique ont préalablement 
procédé à un repérage de 
deux jours pour identifier les 
lieux où pouvaient se tourner les 
différentes scènes de ce film, 
prendre des photos des endroits 
sélectionnés, rencontrer les per-
sonnes-ressource sur le terrain 
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HOLLYWOOD 
A HAIMPS !

La culture est partout !
Même si nous sommes au milieu de la campagne, il se passe 
des choses chez nous. Nous vous proposons de découvrir un 
reportage sur le tournage d’un film à Haimps et la rencontre 
avec une écrivaine locale.

et régler les problèmes d’inten-
dance pour la semaine de tour-
nage prévue à partir du 18 juillet.  
Ce travail préalable les a 
conduits successivement à Co-
gnac, Saintes, Matha, Fouras 
pour prendre contact avec les 
personnes qui devaient partici-

per de près ou de loin à ce tour-
nage, par leurs conseils, leurs 
services ou le prêt d’un objet ou 
d’un matériel particulier. Ainsi, 
il a fallu trouver un armurier, un 
cheval (au haras de Cognac), 
un élevage de volatiles destinés 
à la chasse (l’actrice principale 

Le repérage
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rentre de la chasse avec un fai-
san…), une 2 CV (auprès d’un 
collectionneur de Saintes) ; puis, 
l’équipe s’est déplacée afin de 
repérer l’endroit idéal pour une 

séquence se déroulant sur une 
plage, du côté de Fouras. Enfin, 
pour affiner les détails de l’orga-
nisation, des contacts ont été né-
cessaires : avec les propriétaires 

HOLLYWOOD 
A HAIMPS !

Le repérage

L’équipe technique

du Logis de Fresneau (et celui 
qui assure l’entretien du parc), 
avec le maire pour obtenir une 
autorisation de tournage et 
avec quelques habitants direc-
tement concernés par les lieux 
où devaient se tourner certaines 
séquences. Entre autres prépa-
ratifs en vue de ce tournage, 
la réalisatrice et son équipe ont 
réservé des chambres d’hôtes et 
les services d’un traiteur pour les 
repas.

La seule semaine 
ensoleillée de juillet 
C’est une équipe technique et 
artistique de 25 personnes qui 
a débarqué à Haimps le 18 juil-
let, avec un camion rempli de 
matériel. Productrice, assistante 
de production, réalisatrice, assis-
tante de réalisation, script, ma-
quilleuse, chef opérateur et ses 
assistants, cadreur, techniciens 
du son, perchman, etc.  
Enfin, n’oublions pas les acteurs ! 
La plupart, intermittents du spec-
tacle, étaient juste présents pour 

Valérie Cavali
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La réalisatrice Hervine De Broodt
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les scènes dans lesquelles ils 
jouaient. Seule l’actrice princi-
pale, Valéria CAVALLI, connue 
pour sa participation dans de 
nombreux films (dont Coco 
Chanel en 2008) et séries télé-
visées (dont Kaamelott, les pe-
tits meurtres d’Agatha Christie, 
etc.) a passé toute la semaine à 
Haimps. 

Tout ce petit monde nous a of-
fert une expérience surprenante 
et passionnante. 
Surprenante parce que le tour-
nage d’un film dans notre mo-
deste petit village charentais 
était parfaitement improbable.
Passionnante parce que la ve-
nue de cette équipe technique 

et artistique nous a permis de 
pénétrer, pendant une semaine, 
dans un monde inconnu et y 
découvrir un milieu profession-
nel, des savoirs-faire et des com-
pétences éloignés de notre vie 
quotidienne.

La cerise sur le gâteau, ce fut la 
chance de l’été : l’une des rares 
périodes de beau temps !

Et après ? Et nous, Haimpsois, 
aurons-nous l’occasion de voir 
ce fameux film ?
Pour le moment, nous savons 
que le montage devrait être 
effectué assez rapidement 
puisqu’une avant-première est 
prévue courant octobre. Cette 

avant-première a pour but de 
faire connaître le film aux diffu-
seurs. L’objectif d’un réalisateur 
est toujours d’être sélectionné 
pour un festival, un prix, une dif-
fusion sur une chaîne de télévi-
sion…
Alors, nous espérons entendre 
parler prochainement de cet 
événement auquel notre village 
a été associé.
     

Reportage effectué 

par Odile Fouchet
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• En descendant de cheval, l’actrice principale a 
reçu un choc sur la bouche en se cognant contre 
les jumelles qu’elle portait au cou ; glaçons et arnica 
sont venus à bout du petit bobo. -

Quelques anecdotes 
de ce tournage

• Ce n’est pas tout d’obtenir un faisan 
tué pour l’une des scènes ! Après la 
séquence, il a fallu dénicher une per-
sonne qui accepte de récupérer la bes-
tiole… plumer, vider et cuisiner le volatile 
était une tâche n’entrant pas dans les 
compétences de l’équipe de réalisa-
tion… 

• En entrant en courant dans 
une pièce ayant une porte très 
basse, un technicien s’est as-
sommé sur le linteau. Et, là aussi, 
il a fallu faire intervenir l‘infirmière 
de service, en l’occurrence, la 
maquilleuse et encore une fois, 
des glaçons et de l’arnica !

• Le propriétaire (collectionneur) de la 2CV a 
été obligé de mettre en route le moteur de sa 
voiture de nombreuses fois afin que le perch-
man obtienne une prise de son satisfaisante. 

Echos du pays • n° 172 • octobre 2021
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Passionnée par les livres  
anciens pour leurs reliures  
travaillées et leur odeur de 
vieux papier et d’encre, ma  
famille est aussi fervente des 
livres plus récents et de la  
lecture en général.
En 2019, un jeune couple a 
acheté la maison de mon ar-
rière-grand-mère, Marie-Louise. 
Nous avons sympathisé et de fil 
en aiguille, nous avons échangé 
sur nos centres d’intérêt. Il s’avère 
que Déborah est écrivaine. Débu-
tante dans ce milieu, elle a tout 
de même déjà écrit deux livres 
et prépare le troisième. Curieux 
de nouveaux auteurs, nous nous 
sommes empressés de nous pro-
curer ces deux œuvres.

Se faire éditer n’est pas chose fa-
cile, qu’à cela ne tienne, Déborah 
a su trouver un site d’auto-édition 
car écrire est sa passion.

Le premier livre qu’elle a écrit,  
« Ton silence a parlé », est l’histoire 
d’une jeune fille partiellement 
amnésique suite à un accident 
de scooter. C’est un livre prenant, 
qui éveille l’envie de connaître la 
suite à chaque chapitre.
Malheureusement, une mauvaise 
relecture fait que ce livre est truffé 
de fautes d’orthographe, ce qui 
le rend parfois difficile à lire. Mais 
l’histoire est tellement bien menée 
qu’on passe outre à ce désagré-
ment.

Le deuxième, « Mon présent est 
un long passé », est tiré d’un fait 
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réel débutant à la fin du XIXème 

siècle. Il retrace la lignée de 
femmes d’une même famille 
que la vie n’a pas épargnée. 
Tout aussi captivant, dans 
un style différent, ce roman 
nous rappelle à quel point 
certain(e)s ont dû se battre.

C’est donc avec beau-
coup de plaisir que nous 
avons lu ces deux ou-
vrages et sommes impa-
tients de lire le troisième.

En attendant sa sortie, j’ai 
demandé à Déborah de 
bien vouloir m’en dire plus 
sur cet engouement pour 
l’écriture.

Comment t’est venue l’envie 
d’écrire ?
Cela vient d’une imagination dé-
bordante. Au début, je ne faisais 
qu’imaginer mes histoires et puis 
un jour, j’ai eu envie de les coucher 
sur papier. Je me complais énor-
mément dans mon isolement, au 
calme, ce qui me permet aussi de 

RENCONTRE 
AVEC UNE ÉCRIVAINE

faire le vide sur ce qui m’entoure. 
Le problème, c’est que j’imagine 
plus vite que j’écris ! (rires)
Et puis, laisser une trace de son 
passage sur Terre est pour moi 
quelque chose d’important, bien 
que la plus belle chose que je lais-
serai, ce sont mes enfants et petits-
enfants.

Interview réalisée par Sylvia Benoit
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Aimes-tu lire ? Et si oui,  
quel style ?
J’aime lire les témoignages, les his-
toires vraies et sur n’importe quels 
sujets, les biographies, les livres de 
paranormal. Je n’ai jamais lu un 
livre de science-fiction et encore 
moins un livre de romance. Alors 
oui, j’adore lire. Cela fait partie 
de mon équilibre mental et émo-
tionnel. La lecture est primordiale, 
pour moi.

Comment t’est venue l’idée 
du premier livre ? Combien  
de temps pour l’écrire ? 
Et le faire éditer ?
Il y a plus de vingt ans, j’ai regar-
dé un téléfilm policier américain 
qui m’avait fascinée par la façon 
dont le tueur voulait ressembler 
à sa victime. Et puis à force de 
regarder les émissions criminelles, 
ça aide.
Ce premier livre, je l’ai écrit en plu-
sieurs fois, ça dépendait du temps 
que je pouvais lui consacrer. Mais 
j’ai dû mettre 5 ans pour le faire 

aboutir. Comme je suis trop ima-
ginative, je voulais mettre bien 
plus de choses, de détails, de sus-
pense, ce qui me faisait pratique-
ment tout changer à chaque fois. 
Mais maintenant que j’arrive à 
me concentrer, ça va beaucoup 
mieux ! (rires)
Le faire éditer est très rapide. Il 
faut à peu près 3 semaines pour 
que tout soit prêt en auto-édition. 
C’est d’ailleurs ce qu’il y a de plus 
rapide dans le cheminement de 
la sortie d’un livre !

Sur ce premier livre, il y a pas 
mal de coquilles, pourquoi ? 
A-t-il été relu avant l’impression ?
Un proche l’a relu, mais à force 
de lire et relire, on ne voit plus rien. 
J’ai été confiante et nous avons 
envoyé l’impression. L’erreur est 
humaine et je ne lui en veux abso-
lument pas. Quand nous faisons le 
choix de faire imprimer le livre en 
auto-édition, il y a plusieurs forfaits. 
Nous avons pris celui qui corres-
pondait le mieux à nos moyens et 

nous n’avons pas pris l’option de 
la relecture. Il faut savoir que cette 
option coûte la moitié de mon 
salaire ! Si les gens comprennent 
mon choix, ils me pardonneront, 
j’en suis sûre ! Pour le troisième 
livre, la relecture est prévue par 
des anciens instituteurs qui sont 
nos voisins et que je remercie déjà 
par avance. Ils se reconnaîtront. 
Une chose est sûre, je reste précur-
seuse de l’écriture d’un livre avec 
des fautes d’orthographe ! (rires)

Comment t’est venue l’idée 
du deuxième ?
Ma mère, il y a plusieurs années, 
avait essayé de retracer sa vie sur 
papier. Abandonnée à l’âge de 
quelques mois, elle était la troi-
sième d’une fratrie de sept enfants. 
C’est la seule qui a été abandon-
née. Ma mère ne connaît toujours 
pas le nom de son père qui est un 
officier américain et n’a jamais 
porté le nom de sa mère, mais ce-
lui de ses tuteurs. Elle est née sans 
nom et veut être incinérée dans 
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le jardin des souvenirs comme 
une anonyme. Je respecte son 
choix. Elle voulait laisser une trace 
de son passage sur la Terre. C’est 
donc pour lui rendre hommage 
que j’ai essayé de retracer sa vie, 
pour qu’on puisse se souvenir de 
son histoire et à travers cette der-
nière, penser à elle. Ce n’est pas 
mon livre, c’est son histoire.

Comment fais-tu tes recherches 
de documentation ?
Pour le premier livre, j’ai fait des 
recherches sur internet, dans les 
livres de médecine, auprès de 
mon médecin, auprès de la gen-
darmerie aussi. Et puis, comme 
je te le disais plus tôt, je me suis 
aussi inspirée de ce téléfilm qui 
me marque encore beaucoup 
aujourd’hui et que j’aimerais re-
voir, mais le nom du téléfilm me 
fait défaut. Si tu fais allusion aux 
tirages de cartes qu’il y a dans le 
livre, c’est que j’aime beaucoup 
l’ésotérisme et que je voulais faire 
un petit clin d’œil aux passionnés, 
comme moi.
Pour le second livre, cela a été 
plus compliqué car il a fallu faire 
des recherches auprès des mai-
ries, des villes qui étaient en guerre 
à cette époque, de la misère que 
vivait le peuple, entre la faim, le 
travail, l’exode et les bombarde-
ments. Toutes ces informations ont 
été regroupées avec ce que l’on 
a pu savoir auprès de la famille de 

ma mère qui s’arrête à un frère et 
une sœur, qu’elle a retrouvés plus 
de cinquante ans après pour l’un 
et soixante ans pour l’autre. Pour les 
autres membres de la famille, per-
sonne n’a voulu renouer avec elle, 
la prenant pour une étrangère.

Où peut-on se les procurer ?
Le forfait dont j’ai parlé plus tôt 
contient un an de diffusion au-
près de cette maison d’édition, de 
la Fnac, Amazon et bien d’autres. 
Malheureusement, pour renouve-
ler d’une année à l’autre, il faut 
encore payer, donc, ce n’était 
pas possible pour moi. Par contre, 
si je trouve de quoi les financer de 
nouveau pour une réédition avec 
correction des fautes, je les remet-
trai en auto-édition de suite ! (rires).

Qu’en pense ton entourage ?
Concernant l’écriture, personne 
ne pensait que j’allais réussir à 
aller jusqu’au bout ! Je suis trop 
touche à tout et trop curieuse 
pour me concentrer sur une seule 
chose. Mais j’ai réussi, donc… Je 
pense qu’ils ont tous été surpris.
Concernant la lecture de mon 
premier livre, j’ai été à mon tour 
très surprise de voir qu’il avait fait 
l’unanimité, non seulement dans 
ma famille, mais aussi auprès de 
mes amis et des gens extérieurs 
à mes amis et ma famille. Beau-
coup me demandent la suite. Je 
crois bien que je vais être obligée 

de la faire ! (rires)
Mon conjoint dit que ce n’est pas 
donné à tout le monde de cou-
cher, comme ça, des phrases sur 
le papier et d’en faire une histoire. 
Moi je dis que chacun d’entre 
nous est capable de le faire. Il suffit 
juste de rentrer dans la peau d’un 
personnage et de laisser aller son 
imagination et ses émotions. C’est 
un peu comme écrire un journal 
intime. Écrire me permet de vivre 
plusieurs vies.

Peux-tu me parler du troisième ?
Avec plaisir ! Le troisième livre 
parle d’une avancée scientifique 
irrémédiable pour le commun des 
mortels. Voici son résumé et vous 
êtes les premiers dans le secret :
“2142. L’évolution de la science en 
matière d’immortalité est désor-
mais au point. L’ère de la cryogé-
nisation est maintenant dépas-
sée et les expériences menées 
jusqu’ici ont donné des résultats 
très favorables. Il est temps à pré-
sent de mettre au grand jour cette 
avancée scientifique à l’échelle 
humaine et d’observer son dérou-
lement.
Le traitement va permettre à la 
protéine THV de s’ancrer dans 
chaque cellule du corps, le ren-
dant ainsi immortel.
Ce test grandeur nature se fera 
avec le consentement du citoyen 
ou de celui qui en fera la demande. 
Il n’y aura pas de limite d’âge, ni de 
préférence pour le sexe. Il n’y aura 
pas non plus de retour en arrière 
possible. Rester en vie ne sera pas 
sans conséquences.”

Par rapport à ce troisième livre, 
le fais-tu éditer par le même 
biais ?
Je l’enverrai comme le premier 
aux maisons d’éditions tradition-
nelles, pour voir si elles veulent 
bien m’éditer à compte d’éditeur. 
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Sinon, je repasserai par Librinova, 
la maison d’auto-édition de mes 
deux premiers livres.

Comment se passe une édition 
comme celle-ci ?
Tout se passe par mail. On envoie 
en pièce jointe son manuscrit puis 
on choisit la couverture et l’écri-
ture sur cette dernière, ou bien on 
transmet notre propre maquette. 
Pour mes livres, c’est un ami de 
longue date, qui est infographiste, 
qui me fait mes couvertures et 
que je remercie. Ensuite, nous vali-
dons la mise en page et quelques 
jours après, les livres se retrouvent 
en vente sur plusieurs sites.

As-tu essayé d’envoyer 
les précédents à des maisons 
d’éditions ? (Si oui, quelles sont 
les raisons de la non édition)
Oui, et toutes les réponses ont été 
favorables pour une édition. Le 
hic, c’est que pour être édité par 
leurs soins, c’est à compte d’au-
teur, c’est-à-dire que je devais dé-
bourser 3000 euros. Donc, j’ai dû 
refuser et me débrouiller par mes 
propres moyens. Heureusement 
que l’auto-édition existe. On verra 
quand j’aurai gagné le prix du 
meilleur Polar ! (rires)

Aimerais-tu te consacrer 
uniquement à l’écriture ?
J’adorerais ! Mais je suis trop dis-
sipée pour cela. J’ai besoin de 
contact humain, de faire vivre 
ma curiosité, de bouger. Il faudrait 
que je sois branchée en perma-
nence avec un logiciel qui pour-
rait retranscrire ce que je dis. Et 
j’ai toujours ce besoin d’aider les 
autres, alors ce n’est pas gagné. 
Mais oui, j’adorerais…
Je prévois également de travailler 
mes romans pour les transformer 
en scénario et les soumettre à des 
chaînes de télévision pour des 

téléfilms. Sait-on jamais... Qui ne 
tente rien n’a rien, non ?

Comment réagirais-tu, si un 
jour, tu étais reconnue comme 
écrivaine ?
Je serais très fière de moi, même si 
aujourd’hui je le suis déjà un peu. 
Je suis fière d’avoir cru en moi et 
d’avoir été au bout de mon projet. 
Les retours sur mes romans sont la 
force qui me pousse à continuer. 
La notoriété, si un jour je dois en 
avoir une, ne me changerait pas. 
Je veux rester celle que je suis, 
simple, altruiste, curieuse et ima-
ginative. La seule chose que je 
changerais peut-être, c’est ma 
voiture, et encore… Et si un jour je 
peux faire une chose qui me tient 
à cœur avec ma notoriété, c’est 
d’aider la cause animale.

Si je résume, ton imagination 
est sans limite et l’écriture 
est ta passion, le problème 
est surtout financier pour te faire 
éditer.
En te faisant éditer à compte 
d’auteur, comme cela t’a été 
proposé, c’est toi qui paies tout.

Et en compte d’éditeur, 
la maison prend tout en charge 
mais il faut que tu fasses tous les 
salons du livre et tu as un temps 
imparti pour vendre tes livres.
Que penses-tu d’essayer 
un financement participatif 
comme cela se fait beaucoup 
actuellement, je peux t’aider 
si tu veux afin de trouver 
une solution ?
Si tu as des idées et des tuyaux, je 
suis preneuse !

Mon arrière-grand-mère Marie-
Louise, qui avait obtenu son certifi-
cat d’étude au début du XXème, et 
qui a dévoré, durant toute sa vie, 
plus de livres que ma famille réu-
nie ne pourra lire dans la sienne, 
serait contente de voir que sa 
maison est devenue la propriété 
d’une écrivaine.

Merci à Déborah, jeune femme 
simple, agréable, souriante et 
dynamique, aimant partager et 
échanger. Je lui souhaite bonne 
continuation et surtout bonne 
réussite.
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Le protocole sanitaire en vigueur dans les écoles est de niveau 2 (sur 4). 
Le passage d’un scénario à un autre est arrêté en fonction du contexte 
sanitaire général apprécié par territoire et au vu de l’avis des autorités 
de santé.
Doctrine d’accueil : cours en présentiel en école primaire
Protocole sanitaire : maintien des mesures renforcées d’aération et 
lavage des mains, port du masque obligatoire en intérieur pour les per-
sonnels et les élèves à compter de l’école élémentaire, limitation du 
brassage par niveau obligatoire, désinfection des surfaces les plus fré-
quemment touchées plusieurs fois par jour et des tables du réfectoire 
après chaque service.
Activités physiques et sportives : autorisées en extérieur ainsi qu’en inté-
rieur. En intérieur, absence de sports de contact et distanciation adap-
tée selon la pratique sportive.
Protocole de contact-tracing : fermeture de la classe dès le 1er cas et 
poursuite des apprentissages à distance.

Protocole et cadre 
de fonctionnement

38 élèves à Sonnac dont 2 Toute 
petite section, 8 Petite section, 11 
Moyenne section, 6 Grande sec-
tion et 11 Cours préparatoire.
42 élèves à Haimps dont 13 Cours 
élémentaire 1, 8 Cours élémentaire 
2, 10 Cours moyen 1 et 11 Cours 
moyen 2.

Les effectifs

Nous gardons la même équipe d’enseignantes à savoir, Claire Mithon-
neau et Karine Lavaur à Sonnac et Vanessa Goichon et Mélissa Maugis 
à Haimps.

Les enseignantes

ATSEM : Emilie Sauton et Sophie 
Sauton. Après plusieurs années 
passées au service des enfants 
du RPI, Sylviane Ohl n’as pas pu 
renouveler son contrat. Nous la 
remercions très sincèrement pour 
le travail qu’elle a accompli. 
Préparation des repas : Laurence 
Boisdet. Service : Valérie Cler-
jaud et Sophie Sauton à Sonnac,  
Corinne Sauton et Clarisse Cros-
nier à Haimps.
Sans oublier Josette Bouthier qui 
assure la surveillance du transport.

Le personnel 
du SIVOS

Tous les jours d’école de 7h30 à 9h00 et de 16h30 à 18h30. Il y a 
un service garderie à Haimps et un à sonnac.

La garderie 

Horaires des écoles
 

Lundi Mardi Jeudi Vendredi

MATIN 9h00-12h00 9h00-12h00 9h00-12h00 9h00-12h00

APRÈS-MIDI 13h30-16h30 13h30-16h30 13h30-16h30 13h30-16h30

APC 16h30-17h15 16h30-17h15

Durée temps scolaire 6h00 6h00 6h00 6h00
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LA RENTRÉE D’ATLANTYS !
Le Centre aquatique Atlantys 
à Saint-Jean d’Angély vous ac-
cueille avec ses bassins ludiques 
et sportifs, son toboggan de 
54 m et son espace forme.
Zoom sur les activités de la ren-
trée :
• Activités enfants : apprentis-
sage de la natation (formule 5 
ou 10 cours), perfectionnement 
à la natation, aquasport (le mer-
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credi après-midi à partir du 22 
septembre)
• Perfectionnement adultes : 
apprentissage des différentes 
nages (brasse, crawl, dos), le 
mardi à 19h
• Aquabike : enchainement de 
différents exercices de péda-
lage dans l’eau (8 créneaux 
possibles dans la semaine, sur 
réservation)
• Aquagym : gymnastique dans 

l’eau en musique (11 créneaux 
possibles dans la semaine)
• Location de vélos : utilisation 
autonome du vélo, 30 min (pas 
de réservation nécessaire mais 
sur plages horaires définies)
Les clubs proposent aussi des 
activités spécifiques : bébés na-
geurs avec Aquabulle, la plon-
gée avec le CPSA, waterpolo, 
école de natation, natation syn-
chronisée, formation secourisme 
avec le NCA, kayak avec le 
Kayak Club Angérien...
L’accès au Centre aquatique 
Atlantys est soumis au pass sani-
taire pour les plus de 12 ans (à 
partir du 1er octobre).
Vous pouvez retrouver les ho-
raires, tarifs et infos pratiques sur 
le site : atlantys.e-monsite.com

Centre aquatique Atlantys
Avenue de Marennes
17400 Saint-Jean d’Angély
05 46 59 21 50 
piscineatlantys@valsdesaintonge.fr
atlantys.e-monsite.com

JEU EXPLORER AUTREMENT 
EN VALS DE SAINTONGE

Les circuits de Géocaching s’appellent 
désormais «Jeu Explorer Autrement en 
Vals de Saintonge».

Aujourd’hui 14 circuits sont opérationnels 
et 2 en cours de réalisation.

Vous pouvez accéder à ces circuits à 
partir de l’application LOOPI en suivant 
ce lien :

http://www.valsdesaintonge.fr/culture-patri-
moine/patrimoine/randonnees
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LUDOTHÈQUE 
Soirées jeux 2021/2022
Découvrez la nouvelle édition 
des soirées jeux de la Ludo-
thèque. Ces soirées, construites 
en partenariat avec les munici-
palités, sont l’occasion de faire 
découvrir le jeu et ses apports 
au plus grand nombre et au plus 
près de chez vous. Elles donnent 

lieu à des moments conviviaux 
tout en mêlant toutes les généra-
tions, des plus jeunes aux aînés.
Le principe de la soirée ? De 20h 
à minuit, l’équipe de la ludo-
thèque se déplace avec plus 
de 100 jeux et jouets. Elle sera là 
pour vous les présenter et vous 
en expliquer les règles si néces-
saire. C’est une soirée gratuite, 
tout public, où chacun, petit et 
grand, peut venir jouer.
De nombreux styles de jeux sont 
au programme : jeux de socié-
té, jeux de stratégie, jeux d’am-
biance, jeux d’habileté, grands 
jeux en bois, jeux de construc-
tion... et une multitude de nou-
veautés. De quoi se tester, défier 
ses amis et s’amuser en famille !
Une buvette sera à votre dispo-
sition chaque soirée avec pos-
sibilité de restauration dans cer-
taines communes (sous réserve 
de conditions sanitaires le per-
mettant).

Le programme :

• Samedi 23 octobre à Mons 
(Salle des fêtes)
• Samedi 13 novembre à Coi-
vert (Salle des fêtes)
• Samedi 4 décembre à Bres-
don (Salle des fêtes « Chez Bou-
cherie »)
• Samedi 22 janvier à Saint-Ju-
lien de l’Escap (Salle du foyer 
rural)
• Samedi 12 février à Saint-Sé-
verin sur Boutonne (Salle munici-
pale)
• Samedi 12 mars à Saint-Jean 
d’Angély (Salle Aliénor d’Aqui-
taine)
• Samedi 9 avril à Champdolent 
(Salle de la Boutonne)
Gratuit – Le pass sanitaire est 
obligatoire pour participer aux 
soirées.

En savoir plus : 

www.valsdesaintonge.fr/ludotheque

LIEUX D’ACCUEIL ENFANTS PARENTS

Les LAEP des Vals de Saintonge font leur rentrée.
Les lieux d’Accueil Enfants Parents vous accueillent tous les 
matins de 9h à 12h :
• Le mardi à Saint-Jean d’Angély (09 62 04 48 35)
• Le mercredi à Saint-Savinien (05 46 98 49 82)
• Le jeudi à Matha (06 07 34 47 64)
• Le vendredi à Tonnay-Boutonne (05 46 33 34 61)

L’accès est toujours soumis aux règles liées à la situation 
sanitaire, limité à 10 personnes par matinée (enfants et 
adultes inclus, hors accueillantes).
Si vous le souhaitez, vous pouvez appeler avant de ve-
nir (mais pas avant 9h le jour de l’accueil) pour vérifier 
que l’effectif maximum n’a pas été atteint.
Il vous sera aussi demandé de noter vos noms et numé-
ros de téléphone sur un papier libre qui sera ensuite mis sous enve-
loppe pendant 2 semaines. Cela permettra aux services de santé de 
vous contacter si un cas de Covid ayant fréquenté le LAEP venait à être 
découvert.



PAGES LIAISON

Comme tous les ans, la partie Est du bourg de Haimps 
s’est retrouvée pour la fête des voisins
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FÊTE DES VOISINS

Le 4 juillet, il pleuvait. Beaucoup !
Inutile d’envisager de s’installer 
autour de l’église comme les 
autres années !

Le plan B consistait à se réfu-
gier dans l’entrée du 26, rue de 
la Ferronnerie où l’espace était 
suffisant pour les 5 tables néces-
saires à notre petite communau-
té de quartier.

Quelques-uns manquaient à 
l’appel, certains étaient ma-
lades, d’autres pensaient que, 
vu le temps, tout était annulé, 
mais cela n’a pas empêché les 
participants de passer de bons 
moments.

La mise en route du barbecue 
fut un moment inoubliable … 

C’est l’heure où les averses ont 
redoublé ! Il a fallu faire preuve 
d’ingéniosité pour cuire les gril-
lades ! Une belle rigolade !

Après le repas, le temps s’est 
heureusement amélioré et nous 
a permis de partager des par-
ties de ping pong et de mölky 
toute l’après-midi.

Odile Fouchet

L’allumage difficile du barbecue

Nos champions Et leurs fans

Les voisins du bout du bourg

Les champions ont donné le 
maximum, sous l’œil admiratif 
des spectateurs.
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En cette journée ensoleillée du 17 juillet, 
une grande partie du chemin des Li-
chères et des Rentes a répondu présente 
pour la fête des voisins. 

Ce moment fut convivial. Musique, plan-
cha et jeux de boules étaient au pro-
gramme. Cet évènement a permis au 
voisinage de se rencontrer pour certains 
et d’échanger autour d’un joyeux pique-
nique. 

Vivement l’année prochaine pour réitérer 
cette belle après-midi.

Texte par Mélissa DENIZET et Jérôme DRUAUX 
Photos Bénédicte PIVOT

Dimanche 15 août, rue du 
Petit Pont, un repas pour un 
adieu.  
Alan et Debra Sprice sont arrivés 
à Haimps, rue du Bourg, il y a 16 
ans. Ils venaient régulièrement 
depuis Liverpool, deux à trois 
fois par an, dans leur résidence 
secondaire avec beaucoup 
de plaisir.

Ils pensaient s’y installer définitivement dans quelques années et finir 
leurs vieux jours chez nous.
Malheureusement, le brexit et la covid-19 sont passés par là, un bou-
leversement dans leur vie qui les a fait réfléchir et choisir une nou-
velle orientation.
Ils ont donc vendu leur maison et le 15 août, leurs proches voisins de 
la rue du Petit Pont ont décidé d’organiser une fête des voisins avant 
leur départ.

Même si nous n’étions pas très nombreux, Debra et Alan ont été très 
touchés par cette attention. Debra a versé quelques larmes quand 
Poëma leur a offert des colliers de coquillages tahitiens, comme 
c’est la coutume chez elle. L’apéritif nous a permis de retrouver la 
bonne humeur et de passer un très agréable après-midi.

C’est donc dimanche 22 août un peu après 11h00, qu’Alan et Debra 
ont quitté pour la dernière fois notre village. Nous souhaitons qu’ils 
gardent toujours dans leur cœur les souvenirs que nous avons par-
tagés ainsi que les bons moments passés à Haimps.

Au revoir à 
Alan et Debra

Les voisins d’Alan et Debra

Pique-nique 
des voisins 
Chemin 
des Lichères



Echos du pays • n° 172 • octobre 2021 29

PAGES LIAISON

Randonnée à travers 
champs et vignes

C’est sous la responsabilité de Jean-
Paul Rulland et Jocelyne Rousseau 
que le samedi 11 septembre à 
14h15, place de la salle des fêtes, 
une soixantaine d’adeptes de la 
marche se sont retrouvés pour par-
courir notre commune. 
Le quart d’heure charentais a per-
mis à chacun de saluer ses com-
pagnons. On se frappe la main, 
quelques-uns se tapent le coude 
et les plus audacieux vont jusqu’à 
se serrer la main. 14h30, Jean-Paul 
fait retentir son premier coup de 
sifflet, la petite troupe prend la 
direction du Parvet pour le lon-
ger et monter la côte du bois Gil-
let. Un passage en Touvent, puis 
descente jusqu’au chemin de la 
Métairie pour rejoindre le Parvet 
où cette fois une pause est impro-
visée.
Tout au long de ces pérégrina-

Dans le cadre de leur programme du troisième trimestre 
2021, les randonneurs du Pays de Matha ont organisé une 
marche sur Haimps.

Fermeture de la perception

Où ?
Dans les locaux de l’espace 
France Services de Matha 
(4 place du Château d’Eau - 05 46 
58 63 63).

Quand ?
Les lundis après-midi de 14h00 à 
16h45.

Depuis le 13 septembre 2021 
la perception de Matha est 
fermée. Une permanence Fi-
nances publiques a été mise 
en place.

Pour quoi faire ?
Un agent des Finances publiques 
y assurera un accueil généraliste, 
comprenant les services suivants : 
• Informations générales sur les 
démarches fiscales ou le paie-
ment des produits locaux, 
• Accompagnement numérique 
pour les démarches en ligne, - 
aide à la déclaration des revenus, 
• Aide à la gestion du prélève-
ment à la source, 
• Informations sur les impôts lo-
caux (taxe d’habitation et taxe 
foncière), 
• Aide pour une réclamation 

contentieuse, 
• Rédaction d’une demande de 
remise gracieuse ou de délai de 
paiement, 
• Accompagnement au paie-
ment en ligne (impôts, produits 
locaux, produits hospitaliers, 
amendes), - aide pour l’achat en 
ligne de timbres fiscaux

tions le rythme n’est pas très élevé, 
la chaleur du jour provoque des 
arrêts « boisson » et bien entendu 
les bruits des pas sont couverts 
par les nombreuses discussions.
Du Parvet, on emprunte une ve-
nelle pour apercevoir en contre-
bas le pigeonnier triangulaire 
avant de rejoindre le chemin des 

Lichères. Traversée des Rentes, 
vignes, guérets, petit bois, pour 
revenir au point de départ par 
le chemin des Maures en faisant 
une halte à l’église.
Il est 17h00, les 9 kilomètres du par-
cours ont été faits tranquillement, 
on boit un petit coup et chacun 
se dit au revoir et à bientôt.
A très bientôt, puisque dès le lundi 
suivant un groupe de 54 mar-
cheurs est parti pour une esca-
pade de 4 jours dans le Gers au 
hameau des Étoiles.
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Info zéro déchet CYCLAD
Voici quelques gestes Zéro déchet qui vous permet-
tront de continuer à lutter contre le gaspillage et ainsi 
faire des économies. 

Astuce numéro 1 :
On refuse les sachets en papier ou plas-
tique. On préfère l’achat des fruits et lé-
gumes chez les producteurs pour éviter 
un sachet par catégorie au supermar-
ché. 

Astuce numéro 2 :
L’eau du robinet est consommable, vous 
pouvez retrouver les analyses d’eau sur 
le tableau d’information de la mairie. 

Astuce numéro 3 et 4 : 
Elles permettront de supprimer un maxi-
mum de contenants en plastique si pré-
sents dans nos poubelles jaunes. 
On retrouve bien évidemment 
le compostage et le tri des dé-
chets, n’hésitez pas à vous repor-
ter à la page 10 du numéro 171 de  
« l’Echos du pays » afin d’obtenir toutes 
les astuces pour un compost de bonne 
qualité. 

Jennifer Gabeaud
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PHIL’O 

La réponse du numéro précédent : 
« Couper les cheveux en quatre ».

Une expression 
française à deviner...

Philippe au dessin
Odile à la conception

L’association des malfaiteurs 
haimpsois vous propose

Qu’est-ce que le « Pass’Sport » ?
Le Pass’Sport est une allocation 
de rentrée sportive de 50 euros 
par enfant pour financer tout ou 
partie de son inscription dans une 
association sportive volontaire et 
lui permettre de participer aux 
activités qu’elle organise de sep-
tembre 2021 à juin 2022.

A qui s’adresse le « Pass’Sport » ?
Le Pass’Sport s’adresse aux en-
fants de 6 à 17 ans révolus au 30 
juin 2021 qui bénéficient soit de :
• L’allocation de rentrée scolaire ;
•L’allocation d’éducation de l’en-
fant handicapé ;
•L’allocation aux adultes handi-

Le Pass’Sport

capés (entre 16 et 18 ans).
Le Pass’Sport pourra être utilisé :
• Auprès des associations volon-
taires affiliées à une fédération 
sportive ;
• Dans les quartiers prioritaires de 
la ville : auprès de toutes les asso-
ciations sportives agréées partici-
pant au dispositif (affiliées ou non 
à une fédération sportive).

Comment cela fonctionne ?
3,3 millions de familles, dont les en-
fants sont éligibles au Pass’Sport, 
ont reçu cet été un courrier du Mi-
nistère de l’Education nationale, 
de la Jeunesse et des Sports pour 
les informer du dispositif.

Sur présentation de ce courrier 
auprès de l’association sportive 
de son choix, le jeune pourra ob-
tenir une réduction de 50 euros sur 
son inscription dans le club.
Cette aide est cumulable avec 
les aides similaires mises en place 
localement par les collectivités.

Plus d’information sur : 
www.sports.gouv.fr/pass-sport

La pratique d’une activité sportive régulière est essentielle 
pour la santé et le bienêtre des enfants. C’est pourquoi l’état 
met en place le Pass’Sport pour favoriser l’inscription de 5,4 
millions d’enfants dans une association sportive à la rentrée 
scolaire 2021.
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CULTURE - LOISIRS

Pédale douce en été mais reprise sur 
les chapeaux de roues ! 
En période estivale, la bibliothèque 
fonctionne au ralenti. 
Avec la rentrée scolaire, les activités ont 
repris. Les enfants ont retrouvé le chemin 
de l’école ainsi que l’escalier montant à 
la salle qui leur est consacrée pour venir 
choisir des livres. La nouveauté, c’est 
que les enseignantes de Sonnac ont 
souhaité venir également une fois par 
mois avec leurs classes. Nous sommes 
ravis de cette initiative et nous espé-
rons que les petits pendront goût à la 
lecture. Nous rappelons que TOUS les 
enfants peuvent venir à la bibliothèque 
le mercredi et pendant les vacances 
scolaires.

Autre nouveauté, notre bibliothèque 
se dote d’un logiciel de gestion qui 
devrait faciliter le travail des bénévoles 
et permettre des statistiques. Deux mati-
nées de formation sont prévues début 
octobre. Nous espérons être opération-
nelles en fin d’année après avoir procé-
dé à un inventaire complet et à la saisie 
des 3212 ouvrages de notre fonds.

Du côté des activités
Les séances de Kamishibaï ont redé-
marré pour les enfants des petites sec-
tions et de CP à Sonnac et les mardis 
après-midi, c’est le retour des rencontres 
DIC’Thé.
Petit rappel aux adhérents : n’oubliez 
pas de rendre les ouvrages que vous 
avez empruntés, certains appartiennent 
à la Médiathèque départementale à 
laquelle nous devons les restituer.

Les bénévoles

Bibliothèque Une femme, la quarantaine, professeur de lettres, décide de 
changer de vie après un souci de santé. Elle quitte Paris et 
s’installe à Uzès avec son mari. Sur la place centrale d’Uzès, 
une librairie est à vendre. Coup de cœur. Coup de folie. Na-
thalie achète la librairie. Et de ce fait, devient libraire. Mais 
bien plus encore : guide, lectrice, confidente, médiatrice… 
« passeuse de livres », observatrice attentive de ses clients, 
elle peut affirmer « dis-moi ce que tu lis, je te dirai qui tu es ». 

Au fil des jours, des mois, des années, Nathalie fait des 
rencontres et chaque rencontre est une tranche de vie. A 
chaque période de vie, il y a des livres qui aident à traver-
ser les difficultés, qui facilitent la compréhension de ce qui 
nous entoure, qui ouvrent des horizons, font réfléchir, gran-
dir, évoluer… Cloé, la jeune fille sous la coupe de sa mère 
autoritaire, Tarik, le soldat rescapé d’un attentat en Afgha-
nistan, Bastien, qui n’a plus voulu revoir son père, Leïla, la 
jeune fromagère qui ne sait pas lire, Jacques, Solange et 
tant d’autres, vont passer la porte de ce lieu à la recherche 
de quelque chose. Quelque chose… mais quoi ?

Lire, c’est d’abord une rencontre avec soi-même. Ensuite, 
c’est une occasion de partage car « les livres tissent un lien 
invisible entre ceux qui les ont lus » et qui leur permet de 
devenir « frères de livres » comme d’autres sont « frères de 
sang » … 

Ce magnifique hymne à 
la lecture et à ses bienfaits 
nous promène avec déli-
catesse et pudeur dans le 
quotidien tout simple de per-
sonnes qui nous ressemblent.

En cadeau, l’auteur fournit la 
liste de tous les ouvrages que 
la libraire a conseillés à ses 
clients au cours de leurs pas-
sages. C’est une mine d’or !

Odile FOUCHET

Invitation 
à la lecture
LA LIBRAIRIE DE LA PLACE AUX HERBES 
par Eric de KERMEL

BIBLIOTHÈQUE
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Nous pouvons répondre à la 
question posée dans le précé-
dent numéro des ÉCHOS : OUI ! 
nous avons poussé un OUF de 
soulagement.
En effet, la chance nous a souri : 
premiers jours sans pluie et der-
niers jours sans pass sanitaire ! 
Les semaines précédentes, la 
météo était décourageante, gri-
saille, pluie, vent froid, et la me-
nace de nouvelles contraintes 
sanitaires n’incitaient personne 
à se rendre à des spec-tacles.
Pourtant, pour la troisième an-
née, notre église a revêtu sa 
parure de lumières et nos tech-
niciens ont donné leur meilleur.

Fêt’ARTS

Le vendredi 16 juillet, SWING 
VANDALS, groupe de cinq 
jeunes musiciens de talent a 
trouvé son public. Tantôt swing, 
tantôt jazz, parfois nostalgiques, 
ces musiques d’origine médi-
terranéenne étaient mises en 
valeur par la voix chaude de 
Nadia et sa présence sur scène. 
Une centaine de spectateurs 
sont tombés sous le charme.

Le samedi 17 juillet, SAMIADE a 
conquis les amateurs de jazz plus 
classique. Ces musiciens chevron-
nés nous ont offert un spectacle 
de grande qualité. Au rappel ils 
ont même pris l’heureuse initiative 
de jouer un morceau, imprévu au 

programme, qu’ils n’avaient pas 
répété ensemble depuis 17 ans 
et qu’ils ont interprété avec une 
grande énergie et beaucoup 
d’humour. Une réussite !

N’oublions pas nos fidèles béné-
voles qui ont assuré avec bonne 
humeur l’installation, la cuisson 
des frites et saucisses, la tenue de 
la buvette, l’accueil du public, les 
quarts des gardes de nuit (pour 
surveiller le matériel) et, enfin, le 
rangement et le nettoyage.

La cuvée 2021 de Musica 
Haimps laissera un bon souvenir.

Le bureau de Fêt’ARTS
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LES LOISIRS DU VILLAGE
Comité d’animation

Atelier Patois saintongeais
L’atelier est complètement à 
l’arrêt depuis bientôt un an.  
Aucune reprise n’est prévue 
étant donné les contraintes sani-
taires exigées. La motivation des 
membres s’amenuise, et il faut 
bien l’avouer, nous vieillissons, et 
repartir demandera beaucoup 
d’énergie : nous ne sommes que 
des amateurs !

Nous aurons en souvenir les 
bons moments passés à répéter, 
jouer et ensuite faire une journée 
annuelle de détente.

Tout cela est bien dommage car 
le public est demandeur mais, 
restons optimistes, et surtout, en 
bonne santé !

Galette chérentaise à l’Anghélique

Peur 2 galettes, o faut :
300g de farine de byé (blé), 250g de suc, 120g de beurre, 2 eûs,  
1 sachet d’levure chimique, 2 paquets de suc vanillé, 50g d’anghé-
lique confite, d’ la sau (sel), 1 thuillère à soupe de lét.
Mélangher la farine, la l’vure, le suc, le suc vanillé, la sau, le beurre 
copé en p’tites morcias et rajhouter les 2 eûs peur yier (lier) l’ tout.
Pautrigner (malaxer) et fare ine boule à partajher en 2.
Beurrer et fariner in moule de 28/30 cm de diamète, étaler la pâte 
pis la badijheonner anvec in peu d’lait ou dau jhaune d’eû et fare 
in dessin anvec les bions d’ la fourchette.
Fare chauffer l’ four à 205° et fare thieure 15’ en bireuillant de temps 
en temps, bin entendu peur pas qu’o grâle (brûler). Baisser la tem-
pérature dau four, si b’soin et o dépend s’il est élactrique ou au gaz.

Boun’ app’tit

AICA du bois de la Levrette
Avec la fin des vacances et l’ar-
rivée de l’automne, notre AICA 
a repris ses activités.
Plusieurs réunions ont déjà eu 
lieu dont une spécialement 
consacrée aux battues. Le pré-
sident en a profité pour rappeler 
encore une fois les consignes de 
sécurité car on n’est jamais as-
sez prudents dans ce genre de 
chasse. Sur le terrain les abreu-
voirs ont été vérifiés ainsi que les 
agrainoirs.
Le samedi 4 septembre, plu-
sieurs équipes se sont formées 
pour faire le tour des réserves, 
vérifier les pancartes ou rem-
placer les manquantes. Cou-
rant août, 340 perdreaux ont été 
lâchés dans différents points du 
territoire, et bientôt ce sera une 

La vente des cartes

centaine de faisans qui vien-
dront les rejoindre en plusieurs 
fois. Ce qui est encourageant 
c’est que plusieurs compagnies 
de perdreaux ou de faisans ont 
été vues donc cela veut dire 
que les gibiers restants arrivent à 
se reproduire.
Le 11 septembre, veille de l’ou-
verture, nous avons vendu nos 

cartes et cette année nous 
avons constaté une légère 
baisse : 57 par rapport aux 65 de 
la saison dernière.
Cette année encore, sauf amé-
lioration très nette de l’épidémie, 
nous n’organiserons pas de re-
pas, du moins cet hiver.

Le bureau

O y at autant de r’cette de galettes ché-
rentaises que d’ foujhers (foyers) chérentais 
mais jhe vous doune la meune que jhe fais 
réguyièr’ment tant peur la fameuille que 
peur les émits . O y a reun (rien) de sorcier !
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APE Haimps-Sonnac
Les écoliers ont repris le che-
min de l’école, c’est donc une 
nouvelle année qui commence 
pour l’APE, avec l’espoir de vous 
proposer de belles manifesta-
tions !

En prévision pour cette fin d’an-
née, si les conditions sanitaires 
le permettent, retour de notre 

boum d’Halloween et du Mar-
ché de Noël.
Très prochainement, notre vente 
de chocolats et, en essai, une 
vente de Chrysanthèmes (nous 
vous ferons parvenir des bons de 
commande) pour la Toussaint.

Bien à vous. 

Les membres de l’APE.

AU FIL DU BRIOU
Club de lecture
Nous nous réunirons en octobre 
pour parler du livre “ La galerie 
des glaces ” écrit par Pierre Da-
ninos.
Si des personnes sont intéres-
sées pour rejoindre le club, elles 
peuvent nous contacter. C’est 
avec plaisir que nous les ac-
cueillerons.

Don à une association qui 
œuvre pour la lutte contre 
le cancer
Nous souhaitions organiser une 
animation cet automne. Cepen-
dant, cette année encore, nous 
ne sommes pas sortis de la crise 
du COVID. Le conseil d’adminis-
tration a donc décidé de faire un 
don à la ligue contre le cancer.

Nous souhaiterions reprendre notre 
activité théâtre. Il y a beaucoup de 
bonne volonté, mais aussi un cer-
tain nombre d’incertitudes.

Pour plus d’informations 
sur notre association, 
je suis à votre disposition :
Mon numéro de téléphone 
est le 06 20 69 68 60 

Le président, JY Porcheron

« Rien n’est plus souple et faible au monde que l’eau, pourtant pour attaquer ce 
qui est dur et fort, rien ne la surpasse et personne ne pourrait l’égaler. ”

Merci à Sophie pour la traduction.

Mémoire vivante

Un ancien lavoir à Fresneau (bief du Briou) – photo prise en 1988
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DROIT DE PRÉEMPTION
Monsieur le Maire informe le Conseil qu’ont été reçues trois déclarations d’in-
tention d’aliéner un bien soumis au droit de préemption pour lesquelles nous 
devons nous prononcer :
• Une maison d’habitation, 3 rue de la Pompe,
• Une parcelle ZW213, rue du Bourg,
• Une maison d’habitation, 32 rue des Écoles.
Mr Christophe COMTE n’ayant pas pris part au vote concernant la décision 
pour la parcelle ZW213, le Conseil à l’unanimité décide de ne pas préempter 
ces biens.

ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES ET RÉGIONALES – 2ème TOUR
Après que Monsieur le Maire ait rappelé les résultats du premier tour, il est pro-
cédé à l’établissement des feuilles de présence pour le 2ème tour.
Le Président du bureau de vote sera Mr Thierry GOUJEAUD, la secrétaire Mme 
Odile FOUCHET, les assesseurs pour les élections départementales Mmes Jen-
nifer GABEAUD et Roseline DERAZE, pour les élections régionales Mrs Chris-
tophe COMTE et André FOUCHET.

DÉPOT D’UNE PLAINTE 
Monsieur le Maire informe le Conseil que jeudi 10 juin 2021 il est allé à la gen-
darmerie de Matha pour déposer plainte pour deux vols :
• Le 5 juin le panneau d’entrée de Village Fresneau (commune de Haimps) 
rue de la Maison Brulée a été volé,
• Le 8 juin pendant qu’il travaillait dans la rue du Logis, notre employé com-
munal s’est fait voler le souffleur qui était resté au pied de la voiture pendant 
qu’il nettoyait la rue avec la débroussailleuse.
Le préjudice s’élève à environ 1 000 € et il ne sera pas pris en charge par 
l’assurance (vol à l’étalage exclu pour le souffleur et le coût du panneau est 
inférieur à la franchise).

L’An deux mil vingt et un,  
le 21 juin, à vingt heures 
trente minutes, le Conseil 
Municipal de la commune 
de HAIMPS, dûment 
convoqué, s’est réuni au 
nombre prescrit par la loi, 
en session ordinaire,  
dans la salle des fêtes  
municipale, sous la  
présidence de Thierry  
GOUJEAUD, Maire.

Date de la convocation 
du Conseil Municipal : 
14 juin 2021

Présents : 
Mmes Odile FOUCHET, 
Aurélie GOGUET, 
Jennifer GABEAUD, 
Fabienne GODIN,
Océane ROUSSELLE, 
Mrs Alain RULLAND, 
Christophe COMTE, 
Frédérick DERAZE, 
Thierry GOUJEAUD.

Excusés : 
Mr Pascal BEZIAUD, 
Mme Géraldine MARCHAL.

Secrétaire de séance : 
Mme Océane ROUSSELLE

Après lecture faite du procès-verbal 
de la réunion du 17 mai 2021, 
ce dernier est adopté à l’unanimité.

1     ADMINISTRATION GÉNÉRALE
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AIRE DE JEUX DU PARVET
Le groupe de travail qui s’oc-
cupe de ce dossier s’est à nou-
veau réuni et Mme Jennifer 
GABEAUD fait le compte-rendu 
de leurs travaux. Pour rappel, les 
jeux ont été choisis lors de la der-
nière réunion du Conseil et des 
devis devaient être demandés 
pour la clôture et les matériaux 
pour l’entourage de l’aire.

2     VOIRIE

3     ENVIRONNEMENT

REMPLACEMENT DU SOUFFLEUR
Suite au vol du souffleur il est pro-
posé de faire l’acquisition d’un 
nouveau souffleur à dos ther-
mique BR500 d’une valeur de 
547,50 € HT soit 657,00 € TTC. 
Le Conseil à l’unanimité donne 
son accord.

REMPLACEMENT DU PANNEAU 
D’ENTRÉE DE VILLAGE
Suite au vol du panneau 
Fresneau, il est proposé de faire 
l’acquisition auprès du syndicat 
de la voirie d’un nouveau. Les 
mêmes indications seront reprises, 
à savoir « FRESNEAU Commune 
de Haimps ».
Le Conseil à l’unanimité donne 
son accord.

CHANGEMENT D’UNE LANTERNE 
RUE DU PETIT PONT
Monsieur le Maire rappelle qu’en 
février 2021 la lanterne suspendue 
rue du Petit Pont (en façade sur le 
bâtiment de Mme Michèle POR-
CHERON) a été percutée par un 
camion et s’est retrouvée au sol. 
C’était la deuxième fois que cela 
arrivait. 
Mr HUBER du SDEER pense que, 
compte-tenu de l’emplacement 
de cette lanterne, un nouveau 
choc est inévitable et il nous pro-
pose de changer la lanterne sus-
pendue par une lanterne portée. 
Elle sera donc un peu plus haute 
et le véhicule qui viendrait à la 
percuter prendrait d’abord le sup-
port avant de toucher la lanterne.

Coût à la charge de la com-
mune : 896,40 € (le montant du 
précédent remplacement en 
2020 s’élevait à 787,82 €).
Le Conseil à l’unanimité donne 
son accord.

COURRIER DE MR BOUDEAU
Monsieur le Maire donne lecture 
d’un courrier de Mr Fabrice BOU-
DEAU à propos de l’état du cani-
veau le long de sa propriété rue 
du Palmier.
La Commission Voirie ayant déci-
dé de prévoir un programme 

Il est proposé au Conseil de rete-
nir les devis suivants :
• Pour la clôture, l’entreprise 
GARANDEAU Matériaux dont le 
devis s’élève à 1 266,65 €,
• Pour les matériaux, l’entreprise 
VEZINAT Matériaux dont les devis 
s’élèvent à 2 570,92 €.
Après délibération, le Conseil dé-
cide de retenir ces devis et auto-
rise Monsieur le Maire à faire une 
demande de subvention auprès 
du Conseil Départemental.

BOUCLE VÉLO
Monsieur le Maire fait le compte-
rendu de la réunion qui a eu lieu 
le 19 mai à Matha. La commune 
de Matha propose que les 
communes environnantes parti-
cipent à la création de boucles 
vélo qui permettraient de mail-
ler le canton de parcours VTC 
pour les locaux et les touristes. 
Ces boucles vélos devraient être 
faites en conformité avec toutes 
les réglementations en cours et 

avec l’aide de la Fédération de 
Cyclotourisme et autres orga-
nismes.
Ce type de projet peut être sub-
ventionné jusqu’à 80% et son 
coût pour la commune devrait 
s’élever à environ 120 € du kilo-
mètre.
Un parcours pourrait être fait 
conjointement sur Haimps et 
Massac. Ce circuit ferait environ 
17,5 km dont 12 km sur Haimps.
Cette étude devrait se faire sur 
environ deux ans et il nous est 
demandé de nous positionner 
sur le fait que nous acceptions 
de poursuivre l’étude ou pas.
Le Conseil fait part de son inté-
rêt pour ce projet et autorise 
Monsieur le Maire à donner son 
accord pour la poursuite de 
l’étude intégrant un parcours sur 
Haimps.
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INFORMATION 
CIMETIÈRE VÉGÉTAL
Monsieur le Maire informe le 
Conseil qu’il se rendra mercredi 
23 juin avec l’employé commu-
nal à une formation consacrée 
à la mise en valeur des cime-
tières par le végétal.

5     QUESTIONS DIVERSES

FIN DE SÉANCE : 22H10

FÊTE DU 14 JUILLET
Monsieur le Maire donne la pa-
role à Mme Odile FOUCHET qui 
fait le compte-rendu de la réu-
nion de la Commission Anima-
tion qui a traité ce sujet.
Compte-tenu des contraintes 
sanitaires toujours en cours, Il est 
proposé de reconduire la for-
mule de l’année dernière.
Deux balades seront organisées 
le matin à 10 heures, une à pied 
et l’autre à vélo. Les parcours 
vont durer environ 1h30.
Un pique-nique aura lieu der-
rière la salle des fêtes où la muni-
cipalité offrira l’apéritif, le vin et 
le dessert.
L’après-midi sera agrémenté 
par une ambiance musicale et 

des jeux, empruntés à la ludo-
thèque, seront mis à disposition 
des petits et des grands.  
Une note d’information sera dis-
tribuée sur le déroulement de 
cette journée. 

GÉOCACHING
Madame Odile FOUCHET rap-
pelle que nous avons sur le ter-
ritoire communal un parcours 
de géocaching créé en parte-
nariat avec Vals de Saintonge 
Communauté.
La Communauté de Communes 
a décidé de faire évoluer ce 
dispositif, elle nous adressera 
les nouvelles dispositions appli-
cables.

PRÉSENTATION 
DES ÉCHOS N° 171
Monsieur le Maire donne la pa-
role à Mme Odile FOUCHET qui 
fait une présentation rapide du 
prochain numéro des Échos du 
Pays. Le BAT est parti à l’impres-
sion et il devrait pouvoir être dis-
tribué début juillet.

4     ANIMATIONS

RANDONNEURS 
DU PAYS DE MATHA
Une randonnée aura lieu le sa-
medi 11 septembre à Haimps, 
départ 14h15 de la salle des 
fêtes.

TOILETTES SÈCHES
Mme Odile FOUCHET souhaite-
rait que soit étudiée la possibilité 
d’installer des toilettes sèches au 
Parvet. Le sujet pourrait être étu-
dié par la Commission Environ-
nement. 

REMPLACEMENT DE PERSONNEL
La fin de la disponibilité de Chris-
tophe ALLARD est en septembre 
2022 (le poste ne sera donc va-
cant qu’à cette date) et la fin du 
contrat de Guy PRÉVORS étant 
en avril, il conviendra de lancer 
une procédure de recrutement 
en septembre.
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HISTOIRE DU VILLAGE
Certains d’entre vous s’en souviennent peut-être…
Nous étions une bande de drôles, turbulents, facétieux et inconscients, 
comme tous les gamins.

dage avec des barriques pour 
construire le mur de parpaings 
de chez Soulard (toujours de-
bout). Je crois que cette année-
là, nous n’avons pas cédé un 
pouce de notre territoire ! 

Pendant ce temps, à la maison, 
les mères qui voulaient faire la 
lessive cherchaient vainement 
les couvercles de leurs lessi-
veuses… ils faisaient d’excellents 
boucliers !

Souvenirs d’enfance 

recueillis par Odile FOUCHET, 

auprès d’un habitant de Haimps

A cette époque-là régnait une ri-
valité permanente entre Haimps 
et Fresneau.

Pourquoi ? Cela remonte sans 
doute à la nuit des temps ! Plus 
personne ne s’en souvient mais 
toutes les générations d’écoliers 
perpétuaient scrupuleusement 
ce rituel à l’automne. Une sorte 
de « guerre des boutons », mais 
sans boutons. En l’occurrence, 
les armes étaient des marrons.

Les préparatifs avaient une 
grande importance. 
D’abord, il fallait repérer des 
marronniers. La première phase 
de cette guerre consistait à ra-

masser le maximum de marrons 
et à les stocker sur le parcours.
Nous, à Fresneau, nous n’étions 
pas aussi organisés que nos 
adversaires haimpsois. En effet, 
l’issue de la bataille dépen-
dait principalement de notre 
capacité à stocker une grande 
quantité de projectiles dans un 
lieu accessible. La bande de 
Fresneau faisait des tas de mar-
rons disséminés sur le champ de 
bataille. En face, l’ennemi dispo-
sait d’une machine de guerre 
redoutable : un vieux landau 
usé par une ribambelle de bam-
bins qui devenait un précieux 
véhicule pour transporter les 
munitions. 

Les haimpsois remplissaient le 
landau de marrons et s’élan-
çaient à l’assaut. Décidément, 
leur stratégie était bien supé-
rieure, nous n’avions aucune 
chance ! Nous reculions au fur 
et à mesure qu’ils avançaient, 
tentant vainement de nous dé-
fendre avec les marrons stockés 

de façon désor-
donnée dans les 
palisses.
Jusqu’au jour où…

Le point culminant 
de cet affrontement 
s’est situé devant chez 
Rulland où il y avait 
des munitions à profu-
sion sous le marronnier 
(toujours vivant). Cette 
année-là, nous avons 
eu un rempart de choix : 
les prisonniers allemands 
avaient fait un échafau-

La bagarre des marrons
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